



BÜRGERSTIFTUNG
HEPPENHEIM

mitgestalten ■ miterleben

Tätigkeitsbericht 2021

Im Jahre 2016 wurde die Bürgerstiftung Heppenheim gegründet. Die Bürgerstiftung hat es sich zur Aufgabe gemacht BürgerInnen und Unternehmen die Möglichkeit zu bieten, ihre spezifischen Beiträge zum Gemeinwohl zu leisten und unter einem gemeinsamen Dach zu verfolgen.

Am 23.08.2016 erfolgte die Anerkennung der Bürgerstiftung durch das Regierungspräsidium Darmstadt als rechtsfähige Stiftung des bürgerlichen Rechts.

Eine Bürgerstiftung ist eine Einrichtung von Bürgern für Bürger.

Wer sind wir?

Die Bürgerstiftung Heppenheim besteht aus Privatpersonen, Vereinen und Unternehmen. Wir sind eine aktive Stiftung, die sich ehrenamtlich für die Interessen der Bürger von Heppenheim engagiert. Jeder, der dabei sein möchte, ist herzlich Willkommen und wird ein Teil der Bürgerstiftung. Bei der Verwirklichung der künftigen Projekte freuen wir uns über jede Art von Unterstützung. Sie können sich finanziell, mit Wissen, Zeit und Ideen aber auch durch tatkräftige Mithilfe engagieren.

Als eine noch junge Stiftung, ist es für uns sehr wichtig, weitere Unterstützung von außen zu erhalten, um möglichst viele unterschiedliche Projekte und Initiativen im Sinne der Satzung verwirklichen zu können.

Hierbei können BürgerInnen erleben wie wichtig und lohnend es sein kann Mitverantwortung für ihre Heimatstadt zu übernehmen.

Stiftungszweck

Der Zweck der Stiftung ist die Förderung einer nachhaltigen Entwicklung der Kreisstadt Heppenheim durch bürgerschaftliches Engagement und ehrenamtliche Arbeit vor allem in den Bereichen:

- Bildung und Erziehung,
- Kunst, Kultur- und Denkmalpflege,
- Brauchtums- und Heimatpflege,
- Umwelt- und Naturschutz- sowie Landschaftspflege,
- Wissenschaft und Forschung,
- Jugend- und Altenhilfe,
- Sport und Gesundheitsvorsorge.

Stiftungsorgane

1. Der Vorstand

Der Vorstand führt die Stiftung; ihm gehören zurzeit vier Mitglieder an:

Bürgermeister Rainer Burelbach, Vorsitzender
Kurt Vettel, Stellvertreter
Sibylle van de Ree
Dr. Hermann Müller

2. Der Stiftungsrat

Der Stiftungsrat wacht über die Einhaltung des Stiftungszwecks; ihm gehören zurzeit acht Mitglieder an:

Gerhard Röhrig, Röhriggranit GmbH, Vorsitzender
Andrea Helm, Sparkasse Starkenburg, Stellvertreterin
Dr. Helmut Engelhard
Martina Gonzales-Hidalgo
Prof. Karl Härter
Carsten Hoffmann, GGEW Bergstraße AG
Gabriele Kurz-Ensinger
Claudia Simon

3. Das Stifterforum

Die Gründungstifter sind Mitglieder des Stifterforums; weiteres Mitglied des Stifterforums wird, wer der Stiftung mindestens 250,00 Euro als Zustifter zugewendet hat.

Im Jahre 2021 fand kein Stifterforum statt (Coronabedingt).

Finanzen

Die Entwicklung des Stiftungskapitals, der Spenden und Ausgaben ist in der Jahresrechnung 2021 mit Vermögensübersicht dargestellt.

Stiftungsanfangskapital	55.350,00 Euro
Zustiftungen bis zum 31.12.2021	98.703,84 Euro
Stiftungskapital Stand 31.12.2021	<u>154.053,84 Euro</u>

Erträge / Spenden Stand 31.12.2021	5.810,00 Euro
Ausgaben / Aufwendungen 31.12.2021	6.940,70 Euro
Mittelvortrag Stand 31.12.2021	<u>87.751,65 Euro</u>

Neue Stifter:

Im Jahr 2021 gab es einen neuen Stifter.

Arbeit des Vorstandes

Auch 2021 war es erneut eine wichtige Aufgabe des Stiftungsvorstandes die Stiftung mit Leben zu füllen. Mit der Arbeit der Bürgerstiftung sollen Projekte und Initiativen in möglichst vielen Lebensbereichen der Stadt Heppenheim unterstützt werden.

Der Vorstand traf sich im Jahre 2021 zu einer gemeinsamen Sitzung mit dem Stiftungsrat am 30.09.2021 und zu Einzelsitzungen am 20.05., 24.08., 04.11. und 14.12.2021.

Besondere Herausforderung

Durch die Corona-Pandemie fand kein Stifterforum statt. Die vorgesehene Neuwahl des Stiftungsrates wurde auf das Jahr 2022 verlegt. Auch die Neuwahl des Stiftungsvorstandes soll erst in 2022 erfolgen. Dies wurde durch ein Umlaufverfahren durch den Stiftungsrat beschlossen, somit auch dass der Stiftungsrat und der Stiftungsvorstand bis auf weiteres unverändert bleiben.

Arbeitsgruppe „Projekt Bürgerpark“

Bedingt durch die Corona-Pandemie konnten im Berichtsjahr keine größeren Aktionen durchgeführt werden. Trotzdem wurden die gesteckten Ziele weiterverfolgt:

- Am Samstag, dem 10.07.2021 fand unter der Führung von Kurt Vettel in einer gemeinsamen Aktion mit Zeitstiftern eine Aufräumaktion auf dem Gelände statt, in der eine Grundpflege (Mähen usw.) durchgeführt und die Begehbarkeit des unteren Bereiches sichergestellt wurde.
- Die Erneuerung des Geländers oberhalb der Mauer zum Starckenburgweg und Eisenpfad sowie die Erneuerung der oberen Tür wurden fortgesetzt. Bedingt durch die Corona Einschränkungen, Krankheit des Schlossers, erschwerte Gründung der Pfosten und Verbesserungsmaßnahmen (z.B. Übersteigschutz) dauerten die Arbeiten länger als erwartet.
- Am oberen Zugang zum Bürgerpark wurde ein neues Schloss eingebaut.
- Der Werkzeug- und Gerätepark für die Pflege des Grundstücks wurde durch die Neuanschaffung eines leistungsfähigen Rasenmähers erweitert.
- Durch einzelne Zeitstifter wurde immer wieder gegen den starken Wildwuchs angekämpft.
- Der Bauhof sorgte am 15.10.2021 für den Abtransport des von Zeitstiftern zusammengetragenen Grünschnitts (auch solcher von 2020).
- Zum beantragten Zugang vom Drosselbergweg, der im Rahmen der weiteren Flurbereinigungsmaßnahmen realisiert werden soll, gab es keine neuen Informationen.
- Herr Matthias Jobst führte eine Vermessungsaktion inkl. Laservermessung des Bürgerparkkellers durch und stellte das Ergebnis seiner Aktion dem Vorstand vor. Darüber wurde auch in der Zeitung berichtet.
- Der Jäger Wolfgang Schwab wurde beauftragt, die Wildschweine (die größeren Schäden auf dem Grundstück verursachen) zu bekämpfen. Er erhielt die erforderlichen Schlüssel.
- Zur Abklärung und Vorbereitung von Arbeiten fanden mehrere Ortstermine auf dem Grundstück statt.
- Dr. Hermann Müller führte für eine Gruppe von Soroptimist International und ebenso für die Gruppe „Rund um 40“ der Pfarrei Erscheinung des Herrn eine Führung auf dem Synagogengrundstück und in den Bürgerparkkeller durch.

Öffentlichkeitsarbeit

Der für September 2021 geplante „Tag des offenen Bürgerparks“ musste wegen der schwierigen Corona-Situation auf 2022 verschoben werden.

Ausblick

In Planung, abhängig von der weiteren Corona-Entwicklung:

Initiierung eines Flohmarktkonzeptes

Vortrag

Suche nach neuen Vorstandsmitgliedern.

Suche nach einer Lösung für die langfristige Pflege des Synagogengrundstücks ohne großen und immer schweren zu organisierenden Aktionen mit Zeitstiftern

Kontakt

Rainer Burelbach

Telefon: 0 62 52 / 13-1103

Kurt Vettel

Telefon: 0 62 52 / 43 12

Bankverbindung

Sparkasse Starkenburg IBAN DE26 5095 1469 0000 2000 06 BIC:
HELADEF1HEP

Volksbank Darmstadt IBAN DE31 5089 0000 0067 7717 02 BIC:
GENODEF1VBD

Steuernummer

005 259 80865 (Finanzamt Bensheim)

Der Stiftungsvorstand



Rainer Burelbach
Vorsitzender